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Malvinas:
eldiscurso
deMilei
generó
polémicas
SOBERANÍA. Afirmó que si el país se convierte en
potencia los habitantes de las islas decidirán ser
argentinos. Críticas de CFK y de otros dirigentes.

En el acto delDía del Veteranoyde
los Caídos en la Guerra de Malvinas,
el presidente JavierMilei reivindicó la
soberanía, pero criticó los errores de
los gobiernos anteriores. Dijo que
nadie puede tomar en serio el recla-
mo de una Nación cuya dirigencia es
conocida en elmundopor su corrup-
ción e incompetencia. Además, seña-
ló que el desarme y la demonización
de las Fuerzas Armadas fueron “la
receta perfecta para que las islas per-
manezcan enmanos extranjeras”.
“El primer paso para seguir con el
reclamo es levantarnos como país”,
afirmó. En ese sentido, agrego: “Bus-
camos ser una potencia para que los
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Además

habitantes de las IslasMalvinas deci-
dan ser argentinos”.
Hubo quienes interpretaron esa
frase como una referencia a la auto-
determinación de los isleños y la cri-
ticaron con dureza. CristinaKirchner,
por ejemplo, la calificó de “pensa-
miento cipayo”.
Página5
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EnToronto, el frío no
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Personasmontanenbicicleta durante una tormentadenieveprimaveral, ayer en el
CentrodeToronto, enCanadá.
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CristinaKirchner
Expresidenta de la Nación

“Sobreideologización,
desfinanciamiento y mala praxis
diplomática resumen lo actuado
hasta el momento por el gobierno
de Javier Milei en lo relativo a la
cuestión Malvinas”.

Vacuna
ENCUESTA
twitter.com/LAVOZcomar

Se vieneel frío y la temporadadegripe y
enfermedades respiratorias. ¿Pensás
vacunarte?
Yamevacuné: 5,1%.
Prontomevacuno: 44,9%.
Novoy a vacunarme: 50%.

JavierMilei
Presidente de la Nación

“El primer paso para seguir con el
reclamo es levantarnos como
país... Buscamos ser una potencia
para que los habitantes de las
Islas Malvinas decidan ser
argentinos”.

DonaldTrump
Presidente de EE.UU.

“Durante décadas, nuestro
país ha sido saqueado y violado
por naciones cercanas y lejanas,
tanto amigas como
enemigas”.
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Malvinas.
En un polémico
discurso,Milei dijo
que busca que los
isleños “prefieran
ser argentinos”
NACIÓN. El Presidente reivindicó la soberanía
sobre las Islas y planteó un argumento que
supone la autodeterminación. Petri negó un
cambio en la posición diplomática. El discurso
de Milei recibió críticas de Cristina Kirchner y
de otros dirigentes políticos.

Corresponsalía
Buenos Aires

U
na vez más, Javier Milei
generó controversia con
sus declaraciones. Ahora,
lo hizo al plantear que

Argentina debería convertirse enuna
potencia capaz de atraer a los habi-
tantes de las Islas Malvinas para que
“prefieran ser argentinos”. La decla-
ración, realizada durante el acto por
elDía del Veteranoyde losCaídos en
la Guerra, reavivó el debate sobre la
soberanía y el derecho a la autodeter-
minación de los isleños, y podría
considerarse un giro en la política
exterior en relación a la causa.
En su breve discurso, desde Bue-
nos Aires, Milei reivindicó la sobera-
nía y además, expresó su deseo de
que los malvinenses elijan ser parte
deArgentina.
Esta postura fue interpretada como
un reconocimiento implícito al dere-
cho de autodeterminación, lo que
generó críticas y rechazos.
Desde el Gobierno, el ministro de
Defensa, Luis Petri, negóque el Presi-
dente haya reconocido tal derecho y
enfatizó que Argentina no cesará en
su reclamo diplomático por la sobe-
ranía de las Islas.
Pero la reacciónno se hizo esperar.
Sobre todo porque políticos señala-
ron que Milei podría cometer un
error histórico al alejarse de la posi-
ción tradicional de la diplomacia
argentina.
“El discurso de Milei sobre Malvi-
nas es una vergüenza. Su vanidad le
impide entender lo que leyó. La
soberanía no es una cuestión de
atracción económica ni de preferen-
cias de los isleños. La integridad terri-

torial no se subordina a la autodeter-
minación. Esto confirma nuestras
sospechas: la Cancillería argentina
está tomadapor losWinnie dePooh”;
afirmó la sureñaMarianaZubic, exdi-
putada de laCoaliciónCívica.
“¿Gandhi les preguntaba a los
ingleses en la India si preferían ser
indios, o simplemente exigía que
abandonaran su territorio? ¿Ahora
les preguntamos a los representantes
de la potencia colonial si preferirían
ser argentinos?”, cuestionó el sena-
dor radicalMartín Lousteau.
El legislador se sumó a las voces
que remarcaron que la estrategia de
“seducción” podría interpretarse
como una concesión al derecho de
autodeterminación, lo que debilitaría
el reclamo de soberanía y también
iría contra de la Constitución, que
establece que las Malvinas son parte
del territorio argentino (por lo que
sus habitantes son argentinos) y que
su recuperación es un objetivo irre-
nunciable.

Soberanía
Durante sudiscurso,Milei reivindi-
có la soberanía sobreMalvinas y ase-
guró que el objetivo es que el país se
convierta en una nación próspera, de
manera que los isleños decidan
voluntariamente sumarse. “Quere-

mos ser una potencia para que ellos
prefieran ser argentinos”, afirmó.
La vicepresidenta Victoria Villa-
rruel, que no fue invitada al acto y
viajó aUshuaia, publicóun texto enel
que reivindicó la causa comoun sím-
bolo de unidad nacional y denunció
una campaña de “desmalvinización”
que, tras la guerra, buscó desacredi-
tar a las FuerzasArmadas.
También señaló la importancia
geopolítica del Atlántico Sur, desta-
cando que la presencia británica no
solo afecta la soberanía argentina,
sino también la explotaciónde recur-
sos naturales y la seguridad regional.
Y enfatizó la necesidad de un diá-
logobilateral con el ReinoUnidopara
recuperar la soberanía.

Críticas deCristina
Cristina Kirchner compartió un
fragmento de un documento elabo-
rado por la Secretaría de Defensa del
Partido Justicialista con motivo del
43° aniversario de la Guerra, y expre-
só fuertes críticas haciaMilei.
El documento sostiene que
“sobreideologización, desfinancia-
miento y mala praxis diplomática”
resumen lo actuadohasta elmomen-
to por el gobiernodeMilei “en lo rela-
tivo a la cuestiónMalvinas”.
Luego, posteó sobre la autodeter-
minación. “Es el pensamiento cipayo.
Y esto no es adjetivación sino des-
cripción y, por ende, literalidad”, afir-
mó y agregó: “El cipayo es alguien
partidario del poder extranjero en
desmedrode los intereses del país en
el que nació. A ese lugar, las grandes
mayorías lo llamanpatria y lo defien-
den como tal. Este pequeñohombre-
cito no quiere... ni puede entenderlo.
Grave…Muygrave”, cerró.

MALVINAS. El Presidente ayer, en su discurso por un nuevo aniversario de la guerra.

Llaryora: Hay que
resguardar lamemoria
En Villa María, el gobernador
Martín Llaryora, junto al intendente
Eduardo Accastello, encabezó el
acto y desfile cívico-militar en con-
memoracióndel 43º aniversario del
Día del Veterano y de los Caídos en
laGuerra deMalvinas. Allí, habló de
“resguardar lamemoria”.
Durante la ceremonia, desfilaron
veteranos de guerra. Acompañaron
el homenaje cerca de 700 agentes y
cadetes de la Policía, la FuerzaAnti-
narcotráfico, el Servicio Penitencia-
rio, Gendarmería Nacional, la Fuer-
zaAérea y el EjércitoArgentino.
En sudiscurso, Llaryora resaltó la
importancia de recordar yhomena-
jear a los veteranos de guerra. “Ele-
gimos Villa María para este home-
naje a nuestros héroes deMalvinas,
por el sacrificio de entregar su vida
por la Patria”, afirmóelmandatario.
Además, hizo un llamado a la
reflexión sobre la falta de reconoci-
miento que sufrieron los excomba-
tientes tras su regreso al país.
El gobernador anunció también
que este desfile se realizará anual-
mente como unamanera de rendir
tributo a los veteranos y caídos.
Además, en la vigilia del 2 de
abril, realizada la noche del martes,
el gobernador firmó un convenio
para la construcción de un museo
en el Obispo Mercadillo de la ciu-
dad de Córdoba, con el fin deman-
tener viva lamemoria.
En X, también habló de las Islas.

PRESIDENCIA

ACTO. Llaryora ayer, en Villa María.

PROVINCIADECÓRDOBA

Buscamos
hacerdeArgentina
unapotencia tal
queellos
(por los isleños)prefieran
ser argentinos.

“Este firme espíritumalvinense nos
une comopueblo ynospermite rei-
vindicar que las Malvinas fueron,
son y serán siempre argentinas. Es
nuestro deber resguardar lamemo-
ria y transmitir a las nuevas genera-
ciones lo que ocurrió”, expresó.

Passerini
El intendente de Córdoba, Daniel
Passerini, también recordó la fecha.
“Aquellos pibes hoy sonhéroes que
transmiten con amor y orgullo un
legadoque las nuevas generaciones
han tomado como propio, para
seguir insistiendo con lomismo: las
Malvinas fueron, son y serán argen-
tinas”, expresó.

grafica01
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El verdadero estigma de la Unicameral
EDITORIAL

D
esdequeLaVozpresentóen
febrero pasado un pedido
de acceso a la información
públicasobre lacantidadde

empleadosde laLegislaturadeCórdo-
ba, la reacción oficial fue una cadena
de elusiones que condujo a una res-
puesta parcial 45 días después. Las
autoridadesde laUnicameral senega-
ron a transparentar información de
carácter público, bajo el argumento
que sería “estigmatizante” para los
empleados de la Unicameral que se
supieraque trabajandondetrabajan.
Tras un posterior amparo judicial
pormora del Estado, presentado por
LaVoz, y bajo el escrutinio ciudadano
por el caso del exconcejal Gustavo

Kraisman—detenido por el presunto
cobro de haberes de una “empleada
fantasma”en laLegislatura—, las auto-
ridades legislativas entregaron un lis-
tadodondequedótransparentadouno
de losmotivospor loscualesesa infor-
mación semantenía oculta: almenos
85 exintendentes que estuvieron
impedidos de buscar su re-reelección
en 2023 revistan comocontratados en
laUnicameral.
Integran ese grupo 70 exintenden-
tesperonistas, 13 radicalesydosperte-
necientes a partidos vecinalistas que
debieron adecuarse en 2023 a la con-
ducta republicana de periodicidad de
los mandatos que dispuso la ley
10.406.Una reformadel régimenelec-

toralorientadaa terminarcon la rémo-
ra feudalde laautosucesión indefinida.
Algunosdeellos recurrieronal atajo
del nepotismoparaubicar a familiares
ensureemplazo.Pero todoselloscon-
siguierondelEstadoelbeneficiodeun
subsidio de privilegio, para evitar el
desafío de volver a sus actividades
laborales en el ámbito privado, tras el
pasopor la funciónpública.
Ese era el verdadero estigma que la
Legislatura intentaba ocultar. LaVoz
nunca pidió conocer el DNI ni el sala-
rio real, ni la dirección, ni el teléfono u
otros datos privados. Sólo el detalle de
la cantidad de personal, nombre y
apellidodecadaempleado,categoríay
sistema de control de desempeño.

Información que es de carácter públi-
cosegún los términosde la leyprovin-
cial 8.803, deAcceso al Conocimiento
de losActosdelEstado.
La opacidad de la reacción oficial
nuncaestuvofundadaen lapretendida
protección de la privacidad de los tra-
bajadores legislativos, sino en la nece-
sidaddedisimular el atajo corporativo
que distintas organizaciones políticas
convinieronparaofrecerlesasusexin-
tendentesdesempleadosunapasantía
solventadaconelpresupuestopúblico.
Es lamanchaquese intentóesconder.
Correspondería ahora esperar de
quienes algunavez fueronelegidos en
susciudadesycomunascomofuncio-
narios públicos el gesto voluntario de

prescindir de ese atajo que desdora la
confianza que alguna vez inspiraron
en laciudadanía.
Si es verdadero el compromiso de
lospartidospolíticoscon laética repu-
blicana,elúnicoaccionarconsecuente
tras haberse conocido el verdadero
estigma de laUnicameral sería desar-
mar la trama oculta de esa Legislatura
paralela conformada por intendentes
quesequedabansinsueldo.
En el mismo sentido, proveería a
unamejora democrática actualizar la
normativa de acceso a la información
públicaparagarantizardemejormodo
el principio de transparencia activa y
sancionar a los funcionarios que nie-
guendatossincausa justificada.

Del Fondo venimos
y al Fondo
volvemos

Q
uela Argentina está atra-
pada en un bucle tempo-
ral parece confirmarse
con cada administración
gubernamental. Temas

idénticos, incertidumbres repetidas,
advertencias remanidas, comentaris-
tas reiterativos, justificaciones iguales
a las del pasado ymiedos conocidos
aparecen expresados en actores tan
semejantes a los de años atrás, que
cualquiera pensaría que son losmis-
mos, pero ya en una condición de
inmortalidad.
Parece excesivo lo expresado arri-
ba, pero escriba FMI + Argentina en
su buscador y verá cómo su vínculo
se extiende hacia atrás y llena gran
parte del espacio político referido a
nosotros.
Cualquier desprevenido podría
pensar que esas siglas, FMI, son las
de una dependencia que forma parte
relevante del Estado argentino. Pero
no, se parecenmás a un síntoma que

expresa la imposibilidad congénita
de la dirigencia argentina para pensar
y poner en funcionamiento un pro-
yectodedesarrollo integral, sensato y
sostenible.
No es que la suerte del Gobierno
actual esté definida, pero ciertos
reflejos y explicaciones que expresa
lo hacen partícipe del bucle que
mencionamos.
Otras palabras –deuda, crédito,
divisa, flotación, bandas, devalua-
ción, cosecha, dólar, mercado, inte-
rés, corrida, intervención– vuelven
también, una y otra vez al discurso
público. Como en estos últimos
meses.
La fragilidad de la economía ver-
nácula y la falta de confianza se des-
cubren en ellas, y cuando cada uno
de nosotros mira, cada día, como en
un espectáculo hipnótico y costum-
brista, el valor de la moneda norte-
americana.
“Ahora es diferente”, “las condicio-

DiegoMiguel Jiménez
Periodista

POLÍTICANACIONAL

nes estructurales del país son más
sólidas”, “el Gobierno es creíble”,
aparecen comounmantra poco con-
vincente.
El problema es de fondo, no del
Fondo. La confusión no es tal si uno
observa que las recetas en uso son
parecidas a las viejas, nunca ejecuta-
das con los materiales completos ni
con los condimentos adecuados.
¿Ahora será distinto?
La respuesta a ese interrogante no
depende ni del monto ni de las con-
diciones del acuerdo. Depende de
algo descuidado y sin importancia
para los diferentes gobiernos quehan
pasado. De algo aburrido, un poco
lento, por momentos burocrático y
tedioso. Requiere de conversación,
debate, acuerdoy consensos.
Necesita de la asunción de que la
fragilidad y la consistencia conviven
y les dan fuerza a las instituciones.
Instituciones que a nadie le importan
mucho, más allá de discursos y
declamaciones de ocasión.
Decisionista por tradiciónydesde-
ñosa del pluralismo, por cortoplacis-
ta, la política argentina adora los
decretos y los excesos personalistas
y autoritarios. Los otros sectores,
empresarios y sindicatos, apoyan
con sus silencios o declaraciones,
acompañando lo que “mide”, no lo
necesario. Carentes, como la política,
de algo que supere lo meramente
corporativo.
Al Fondo vamosdenuevo. Por ata-
vismo o impericia. Sin esperar nada
nuevo. Volvemos descreídos, sin
abandonar por completo nuestra lec-
tura diaria del valor del billete verde
que nos devela. Que, junto con el fút-
bol, es la otra pasión quenos une.

Mucha improvisación

E
l sistema de transporte
público en la ciudad de Cór-
doba atraviesa una crisis
estructural, caracterizada

por un servicio deficiente y undéficit
financiero significativo.
Al asumir la gestión municipal, el
intendente Daniel Passerini se
encontró con una situación crítica:
una flota con vida útil vencida, licita-
ciones sin ejecutar, contratos caduca-
dos y un sistema altamente depen-
diente de aportes millonarios del
municipio.
Sin embargo, la actual administra-
ción ha enfrentado estos problemas
sin unplan concreto. Si bien se criticó
la eliminaciónde los subsidios nacio-
nales dispuesta por el presidente
JavierMilei, poco se ha dicho sobre la
reducción de aportes provinciales, lo
que también afectó gravemente el
financiamiento del sistema.
La falta de planificación afecta asi-
mismo a las empresas que prestan el
servicio de manera adecuada. Un
caso ejemplar esConiferal, que opera
con contratos vencidos y servicios
adicionales otorgados sin un marco
normativo claro.
Desde hace más de dos años,
deberían haberse elaborado los plie-
gos de licitación, involucrando al
Concejo Deliberante y convocando a
empresas de todo el país para garan-

tizar previsibilidady seguridad jurídi-
ca en el sector. Los indicadores refle-
jan un claro retroceso:
En 2024, el sistema contaba con
700 unidades en funcionamiento, de
las cuales el 50 por ciento había
superado su vida útil. Esta es la mis-
ma cantidad de colectivos que en
2011 y 400menos que en 1994. Para
brindar un servicio adecuado, sería
necesario contar con al menos mil
unidades.
Un relevamiento realizado por
nuestro equipo legislativo, a fines de
2024 entre 311 usuarios del transpor-
te público, arrojó resultados alarman-
tes: el 45,7%consideróque el servicio
no había mejorado, mientras que el
40,2%percibió unprogreso parcial.
En cuanto a la frecuencia, casi el
70% de los encuestados expresó su
descontento.
Frente a esta realidad, la respuesta
del Gobiernomunicipal ha sido prin-
cipalmente comunicacional, con
anuncios demetropolizacióndel ser-
vicio y la incorporación de Fam, sin
abordar las verdaderas causas del
problema.
Es fundamental dejar de lado la
improvisación y establecer reglas
claras que garanticen un sistema de
transporte eficiente, sustentable y
acorde a las necesidades de los ciu-
dadanos deCórdoba.

DanteRossi
Legislador provincial

TRANSPORTEENCÓRDOBA
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Passerini aseguraquehay
mejorasenel transporte
SERVICIOSPÚBLICOS. El intendente afirmó que las frecuencias mejoraron
esta semana. La oposición plantea que hay un colapso en el sistema.

La crisis en el transporte urbanode
Córdobacapital volvió a ser centrode
debate ayer, luegodequeel intenden-
te Daniel Passerini se refiriera a las
quejas de los usuarios por las demo-
ras y la falta de unidades en las calles.
Durante su participación en el acto
por el Día del Veterano y los Caídos
enMalvinas, el intendente reconoció
que la semanapasadael sistemaatra-
vesó uno de sus peores momentos,
pero aseguró que en los últimos días
se registraronmejoras en las frecuen-
cias de los ómnibus.
“Hemos observado una mayor
cantidad de coches en circulación y
mejoras en los tiempos de espera,
según los datos del Observatorio de

BAJOEXAMEN. El servicio de Grupo FAM está siendomonitoreado por la comuna.

RAMIROPEREYRA

Movilidad, pero claramente aúnnoes
suficiente”, afirmóPasserini en diálo-
go con la prensa. Sin embargo, el
intendente aclaró que el Grupo Fam
(El Quebrachal), una de las nuevas
operadorasdel sistema, continúabajo
evaluación y que en los próximos
días sedefinirá simantiene supartici-
pación enel servicio.
El mandatario también confirmó
que a partir del lunes 7 de abril, la fir-
ma Sí Bus —resultado de la fusión
entre las empresas Intercórdoba y
Sarmiento— comenzará a operar en
los corredores 3 y 8, actualmente
entre los más demandados por los
usuarios. “Esta medida aportará
mayor fluidez al sistema”, señaló.
Además, anunció que en los próxi-
mos días enviará al Concejo Delibe-
rante el proyecto para un nuevomar-
co regulatorio, un paso clave hacia
una futura licitacióndel servicio.
Las declaraciones de Passerini
reflejan un intento por equilibrar el
reconocimiento de los problemas
con la promesa de soluciones a
medianoplazo.
Uno de los puntos más críticos es
la performance de la empresa Grupo
Fam, que desde su ingreso al sistema
está siendo cuestionada por incum-
plimientos en las frecuencias y la
cantidad de unidades en circulación.
Aunque el municipio evitó dar un
ultimátum, dejó en claro que la
empresa está en un período de prue-
ba. “Estamos analizando día a día su
desempeño antes de tomar cualquier
decisión”, explicóPasserini.
El anuncio del nuevomarco regu-
latorio, en tanto, apunta a sentar las

bases para una reorganización inte-
gral del transporte. El proyectobusca-
rá establecerpautas para las licitacio-
nes futuras, con el objetivo de evitar
los incumplimientos que hoy afectan
a los usuarios. Sin embargo, el proce-
sopodría extendersevariosmeses.

Laoposicióndenuncia colapso
Mientras el oficialismo insiste en
que las soluciones llegarán demane-
ra gradual, la concejal Elisa Caffaratti
presidenta del bloque de la Unión
Cívica Radical, cargó contra lo que
describió como un “sistema colapsa-
do” del transporte público.
La edil recordóque, según laOrde-
nanza 12.146 —que regula las conce-
siones del servicio—, los corredores
operados por Grupo Fam (2, 5, 7 y las
líneas anulares 600/601) requieren
desde 2013 una flota mínima de 322
colectivos para funcionar correcta-
mente. No obstante, denunció que el
Ejecutivo municipal redujo ese
número a 298 unidades y, peor aún,
permitió que la empresa circulara
con apenas 220.
“Hoy, en horas pico, solo circulan
180 colectivos, lo que explica las
demoras interminables, los colecti-
vos abarrotados y el caos cotidiano
que sufren los usuarios”, afirmó
Caffaratti.
Caffaratti cuestionó la pasividad
del Ejecutivomunicipal: “En lugar de
exigir mejoras, se aceptan recortes
que perjudican a los vecinos”. Según
su análisis, la administración actual
prefirió flexibilizar los requisitos en
lugar de garantizar un servicio acorde
a las necesidades reales.

Nuevo jugador ynuevomarco. El
intendente Daniel Passerini confirmó
el ingreso de Sí Bus al servicio desde
el próximo lunes. A la vez, anunció
que enviará al Concejo Deliberante su
proyecto de un nuevomarco
regulatorio para el transporte.
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artes

Capital y
Selva. Arrancan
dos ferias de arte
en Córdoba

PARAAGENDAR.Hoy es el turno de la primera
edición de Capital, en Distrito Capitalinas.
Mañana, comienza Selva en 220 Cultura
Contemporánea. Hablan sus creadores.

GALERÍAODA.Obra deMónica Fierro (Buenos Aires), presente en feria Capital.

PRENSACAPITAL

NoeliaMaldonado
nmaldonado@lavozdelinterior.com.ar

Por estos días, la ciudad de Córdo-
ba tendrá tres eventos importantes en
materia cultural. Uno de ellos, la feria
de editoriales independientes llama-
daTildeque sedesarrollarámañanay
el sábado en el Centro Cultural Cór-
doba. Por el otro, dos ferias de arte
contemporáneo:Capital y Selva.
Impulsada por el sector privada
pero apoyada por la Agencia Córdo-
ba Cultura, hoy arranca la feria de
arte latinoamericano Capital. Se
desarrollará hasta el domingo en el
horario de 15 a 20 en Distrito Capita-
linas, ubicado en Humberto Primo y
Cañada.
La propuesta surgió de la mano de
Capitalinas yWayout Producciones y
tiene como directoras a Luz Novillo
Corvalán yMercedes LópezMoreyra,
quienes a través del proyecto preten-
dengenerar alianzas y cruces entre el
mundo empresarial, la arquitectura y
el diseño, para poder desarrollar e
impulsar elmercadodel arte.
Sobre la característica que tendrá
Capital, Novillo Corvalán dice a La
Voz: “Junto conMercedes lo que hici-
mos fue construir una identidad que
la diferenciara del resto de las ferias
que se están haciendo en Argentina,
que sonmuchaspero la granmayoría
están hechas por el Estado”
Y luego habla de la especificidad

de esa identidad federal y latinoame-
ricana: “Detectamos que no había
mucho registro de lo latinoamerica-
no, entonces la feria tiene esa carac-
terística. Participan galerías de
Argentina porque nos interesa
mucho también el espíritu federal y
otros países de la región”.
México será uno de los países invi-
tados además de Perú, Chile y Brasil.
“La idea espoder darle visibilidad a lo
latinoamericano y que entre en rela-
ción y diálogo con lo que son las pro-
ducciones y las perspectivas que tie-
nen las galerías argentinas, entonces
esmuy interesante lo que se produce
en el sector”
Las obras de las 23 galerías que
van a estar exhibidas están a la venta
y, según indican desde la organiza-
ción, quieren derribar el mito que
dice que para adquirir una obra de
arte uno tiene que ser un especialista
o coleccionista.
“La figura quenos interesa es justa-
mente la del comprador. Es la oportu-
nidad para que la gente se acerque
aproveche a hablar con los galeristas
averiguar el precio de las obras, saber
de qué se tratan con qué material
están hechas. En eso es central el
galerista como profesional que está a
disposición para comunicar todo eso
que el artista quiere decir con su tra-
bajo, es la voz y el intermediario que
lo representa”, diceNovilloCorvalán.
Además de las exposiciones, la

feria contará conun sector de audito-
rio, coordinado y curado por Tomás
Ezequiel Bondone. Este programa de
charlas ofrecerá contenidoydiversas
perspectivas sobre temas actuales a
partir de intercambios con diferentes
agentes de la escena. Según la organi-

zación eso funcionará como área
diferencial para agentes del arte,
coleccionistas y empresarios dentro
del recinto ferial.

Selva feria de artistas
Mañana, a su tiempo, también ini-
cia otra feria de arte en la ciudad a
escasosmetros deCapitalinas.
Se trata de la tercera edición de
Selva, feria de artistas del 220Cultura
Contemporánea. El evento es un
mercado de venta y exhibición de
arte, que promueve la relación direc-
ta entre los artistas y el público.
La iniciativa reúne el trabajo de 46
artistas, quienes presentan obras en
diversas disciplinas, como pintura,
dibujo, escultura, textil y arte digital,
entre otras.
Desde la organización definen al
espacio como “un lugar de encuentro
y diálogo, un reflejo de la biodiversi-
dad artística que caracteriza a nues-
tra ciudad. Surge como un acto de
resistencia y colaboración, donde la

Para ir

DesdehoyFeria Capital, endistrito
Capitalinas (HumbertoPrimoy
Cañada). Entrada libre: 5.000pesos.
Selva, feria de artistas, desdemañana
yhasta el domingo. En220Cultura
Contemporánea (Mendoza y
Costanera).

SELVA.Obra de Francisco Bazán Almada
llamada “Las locuras del extraterrestre”.

PRENSASELVA

suma de voluntades crea un ecosis-
tema de creatividad que se nutre de
lamultiplicidady la energía colectiva.
Es un espacio vivo, una selva húme-
da y generosa que busca refugio y
potencia en el trabajo conjunto de
artistas, coleccionistas, espacios de
formación, curadores y público en
general”.
Selva se caracterizó en las dos edi-
ciones anteriores (y seguirá en esa
línea este año) por brindarle un espa-
cio a artistas que no trabajan necesa-
riamente con galerías pero que tie-
nen muchísima producción de obra
quenecesita ser difundida.
Según Florencia Gauna, directora
del 220 Cultura Contemporánea, “el
principal atributo de Selva es que se
trata de una feria de artistas, sin la
intermediación de galerías. El forma-
to también es diferente porque en
lugar de stands cada artista tiene una
cantidad demetros cuadrados en los
que pueden hacer su propia pro-
puesta curatorial”.
Gauna explica a este diario que
apuntan avarios tipos depúblico. Por
un lado, coleccionistas que “vienen a
buscar a lo mejor artistas que no
conocían o diferentes tipos de piezas
queno son las que tiene todo elmun-
do”. Y sobre todo apuntan “a los nue-
vos compradores, a lo mejor más
jóvenes o personas que no se han
animado hasta ahora a adquirir obra
de arte para símismosopara regalos.
La idea es formar nuevos públicos”.
Por último, pero no por esomenos
importante, Selva tiene un anclaje en
losmismos artistas. “El 220 tiene este
background de ser también un espa-
cio de formación como instituto de
cultura contemporánea, entonces
con cada iniciativa que hacemos,
procuramosdejar capacidades insta-
ladas y que sea un fenómeno, una
actividad de la que las personas de
acá salen conmásherramientas,más
profesionalizadas”, agregaGauna.
Además de la feria, el evento ten-
dráDJ ymúsicos invitados.
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Operativo.
Intensifican
la búsqueda
de un hombre
desaparecido
PREOCUPACIÓN. El hombre de 69 años lleva
varios días desaparecido en la zona de Villa
Nueva. Más de 90 efectivos realizan rastrillajes.
En paralelo, hay una pesquisa de investigadores.

Corresponsalía

Héctor Reynaldo “Toto” Palermo,
de 69 años, fue visto por últimavez el
pasado sábado 29 de marzo alrede-
dor de las 10.30 en las inmediaciones
de su domicilio en barrio Los Olmos,
en la ciudad de Villa Nueva, en el
departamentoGeneral SanMartín.
A partir de ese momento, su para-
dero es desconocido. La situación
derivó en un operativo de búsqueda
que lleva adelante la Fiscalía de Ins-
trucción de Tercer Turno de Villa
María, a cargodeRenéBosio.
En las primeras horas tras la
denuncia, se realizaron rastrillajes en
un área de aproximadamente 25
manzanas cercanas a la vivienda de
Palermo.
Posteriormente, gracias a registros

de cámaras públicas y privadas, así
como a testimonios de vecinos, se
logró reconstruir parte de su despla-
zamiento.
Fue identificado en inmediaciones
de la ruta provincial número 2, en un
sector próximo al cementerio San
José de la zona.
Ante la falta de noticias y de datos
concretos se viene intensificando el
operativo de búsqueda que incluye a
másde90personasdedistintas fuer-
zas y organismos.
Participaron efectivos de la Policía
de Córdoba pertenecientes a la
Departamental San Martín, personal
de la Guardia Local de Villa Nueva,
Bomberos Voluntarios, e integrantes
de áreas de investigaciones.
El operativo viene siendo supervi-
sado por el fiscal Bosio, junto a los

secretarios Pedro Diana y Soledad
Pepino.
Como suele suceder en este caso
de búsquedas, además del trabajo
realizado por efectivos en el terreno
en sí, hay una pesquisa realizada por
personal de investigaciones de la
Policía que lleva adelante distintas
medidas para hallar pruebas queper-
mitan obtener datos concretos.
Lamentablemente, la búsquedano
ha arrojadodatos concretos.
El paso de las horas sin noticias de
Palermo hacen aumentar la incerti-
dumbre y la preocupación.

Siguen los rastrillajes
Durante el martes se avanzó con
tareas de campo, entre ellas el análi-
sis de registros fílmicos, toma de tes-
timonios y nuevos rastrillajes en

OPERATIVOS. La búsqueda de Héctor Palermo se extiende a campos y ríos.

POLICÍA

puntos específicos. La búsqueda
terrestre se interrumpió al anochecer
y se reanudó con las primeras luces
de ayer. Está previsto que el operativo
debúsqueda se reanude este jueves.
Las autoridades piden colabora-
ción a la ciudadanía para aportar
cualquier dato que pueda ser útil en
la investigación.
Las autoridades indicaron que el
hombre es de contextura física
mediana, mide 1.60, tiene tez blanca,
ojos marrones, cabello corto canoso.
Cuando desapareció, llevaba una
gorra a cuadros.
En caso de información comuni-
carse a la Departamental de Policía
General San Martín a los teléfonos
(0353) 4619120 - 4619106 – 4619104 o
bien a la dependencia policial más
cercana.

Chocaron2motos: unmuertoy4heridos

En un grave episodio de tránsito,
dosmotos chocaron de frente en una
avenida de la ciudad de San Francis-
co y el resultado fue gravísimo: un
joven murió y otras cuatro personas
resultaron con distintas heridas, por
lo quedebieron ser internadas.
Todo sucedió en la madrugada del
miércoles en bulevar 9 de Julio al 350
de aquella ciudad del este cordobés
cuando, por causas que se investigan,
chocaron una Honda CG, conducida
por Ignacio Albarracín y acompaña-
dodeunamujer (19) y otro varón (19);
contra unamotocicletaWave, guiada
por un muchacho (22) y que iba

acompañadodeuna chica (24).
Producto del violento impacto,
Albarracínmurió en el lugar.
Los otros jóvenes resultaron con
distintos traumatismos y debieron
ser trasladados al hospital, donde
quedaron internados.
El episodio vuelve a exponer la
preocupación enSanFranciscopor la
alta reiteración de graves episodios
de tránsito que vienen dejando vícti-
mas. De hecho, pocas horas antes se
produjo otro choque con unamoto y
queprovocó lamuerte de un joven.

Grave choque con la camioneta
Por otro lado, un joven salió afortu-
nadamente ileso pese a los daños
totales que sufrió, ayer a lamadruga-
da, al perder el dominio de la camio-
neta que conducía por la Costanera
Sur deCórdobaCapital .

La pick up, una Ford Ranger roja,
pegó contra unposte demetal.
El conductor de la camioneta, de
24 años, volvía de trabajar.
Eduardo, padre delmuchacho, dijo

que su hijo pisó el agua y perdió el
control del rodado. “Se me fue la
camioneta, hizo aquaplaning. Me
agarré de todos lados para nomatar-
me”, contó el conductor, por su parte.

TRÁNSITO. La violenta
colisión se produjo en la
ciudad de San Francisco.
Investigación abierta.

Familia
de joven
golpeado
reclamaa
la Justicia

Javier Colomer
jcolomer@lavozdelinterior.com.ar

Mientras Martín Gonzalo Cáce-
res (24) continúa internado en
estado grave en un centro de
salud de Córdoba tras una pelea a
la salida de un boliche, la fiscalía
continúa trabajando en la causa
para esclarecer lo sucedido.
Por el caso hay dos jóvenes
imputados por lesiones graves y
lesiones leves, respectivamente.
El primero se encuentra detenido
por ordende la fiscalía.
A todo esto, el abogado de la
familia de la víctima, Miguel Ortiz
Pellegrini, sostuvo que el ataque
“no fue una simple pelea, sino un
intento dehomicidio”.
Según el relato del querellante,
todo sucedió en lamadrugada del
domingo 16 demarzo enmomen-
tos que Martín Cáceres y un ami-
go suyo, Alejo, salían de un boli-
che. En esas circunstancias, Alejo
tuvo un “roce de hombros” con
otro joven identificado como
“Mateo”. Siempre de acuerdo al
letrado, hubo insultos y que Alejo
“intentó ignorarlo”. El otro
muchacho le habría dicho: “Voy a
volver con 18más”.
Fue en ese momento que Mar-
tín Cáceres intervino con la inten-
ción de calmar la situación y evi-
tar problemas. En ese marco, fue
golpeado demanera sorpresiva y
por la espalda, por lo que cayó al
piso. Sufrió una lesión seria en la
cabeza. Una vez en el piso, según
el abogado, siguió siendo golpea-
do. Para la Justicia, el supuesto
golpeador fue Agustín Fasulo
Martínez, quien está detenido.
Tras la agresión, Cáceres y su
amigo se dirigieron al domicilio
en Villa Allende de este último,
donde Martín se acostó a dormir.
Sin embargo, comenzó a sentirse
mal y sufrió un ataque, lo que lle-
vó a que se llamara a una ambu-
lancia y a su familia.
El joven padeció derrame cere-
bral y una grave afectación en el
tronco encefálico y la médula
espinal. “No es que está inducido
en un coma, está en coma y no se
despierta”, dijo Ortiz Pellegrini, al
subrayar la gravedaddel caso.

VIOLENCIA.Quedó en
coma tras ser agredido a la
salida de la disco. Piden
agravar la acusación.

IMPACTO.Un joven se salvó tras chocar con su camioneta en Costanera de Córdoba.
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Los kelpers 
son argentinos
Por Javier Boher

Mendiolaza: escándalo en 
la revocatoria de Arning
Por Carolina Biedermann

Con la causa Malvinas, Llaryora 
volvió a diferenciarse de Milei
Por María Florencia Coria

E
n un gesto que combi-
nó memoria histórica y 
clara defi nición política, 
el gobernador Martín 

Llaryora encabezó en Villa Ma-
ría los actos centrales por el 43° 
aniversario del Día del Veterano 
y de los Caídos en la Guerra de 
Malvinas.

La jornada, cargada de simbo-
lismo y compromiso provincial, 
marcó un nuevo capítulo en la 
relación de Córdoba con la causa 
Malvinas, mientras el mandatario 

contrastaba con nitidez la “au-
sencia nacional” frente al activo 
papel del gobierno provincial en 
el sostenimiento de municipios y 
programas sociales.

La diferencia, sin menciones 
directas, llegó tras lo afirmado 
por el presidente Javier Milei en 
el acto del Gobierno nacional y 
en torno al posicionamiento de 
los isleños, en una postura que 
se corre de la postura histórica 
de Argentina y quedó al borde del 
renunciamiento al reclamo de 
soberanía.

(Sigue página 3)

Transporte: punto de 
presión de la oposición; 
punto de fuga del ofi cialismo

Vigo endureció con Milei: quórum en la 
Sesión por los pliegos y voto en contra

Llaryora, la reconquista 
del interior y la 
teoría del tercer año

Por Felipe Osman

E
l intendente se refi rió ayer a 
la problemática que rodea 
al Sistema de Transporte 

Urbano, y ofreció algunas defi ni-
ciones. No sólo anunció la llegada 
de “Sí Bus”, nueva prestadora 
que absorberá los corredores 3 y 
8. También apuntó que desde el 
Palacio 6 de Julio han observado 
“una mayor cantidad de coches (y) 
mejoras en el tiempo de espera” de 

FAM, la empresa que desde fi nes 
de febrero tomó el control de los 
corredores 2, 5 y 7, y de las líneas 
600 y 601. 

Además, Passerini anticipó 
que “en los próximos días” enviará 
al Concejo Deliberante el nuevo 
Marco Regulatorio del Trans-
porte, un paso previo ineludible 
para avanzar hacia la licitación 
hecha y derecha del sistema, cuya 
concesión formal venció en 2024.

(Sigue página 6)

Por Bettina Marengo

Por Yanina Soria 

E
l gobernador Martín Llaryora presidió ayer el acto central del 
Día del Veterano y de los Caídos en la Guerra de Malvinas en 
la ciudad de Villa María, donde fue recibido por el intendente 

Eduardo Accastello. 
“La gente aprecia mucho que salgamos al interior, lo ve bien”, 

refl exionó una alta fuente del Panal. Esa valoración que arrojan las 
encuestas que van marcando el pulso del cordobesismo en el poder, 
acompaña la decisión de Hacemos Unidos de recuperar en este tiempo 
de gestión parte de la territorialidad perdida en las elecciones del 2023. 

(Sigue página 4)

A
lejandra Vigo adelantó que dará quórum y votará en contra de los 
pliegos de los dos candidatos del presidente Javier Milei a la Corte 
Suprema de Justicia, Ariel Lijo y Manuel García Mansilla, en la sesión 

del Senado que será hoy a las 14 horas, en línea con su postura previa sobre 
equilibrio de género en la Corte y su promesa de no convalidar designaciones 
judiciales vía decreto. (Sigue página 5)

El Mójica rezonga por la presión 
nacional: recaudación en riesgo
Por Gabriel Marclé

L
a incertidumbre económica ha puesto a la 
Municipalidad de Río Cuarto en una de sus 
situaciones más tensas desde el inicio de la 

gestión de Guillermo De Rivas. El intendente cerró 
el 2024 con la presentación de un presupuesto que 
buscaba dotar al municipio de mayor autonomía 

para afrontar los desafíos del año. Sin embargo, 
ese objetivo se fue diluyendo ante la aparición de 
obstáculos cada vez más grandes, como la posible 
pérdida de fondos que representan cerca del 15% 
del presupuesto mensual, problemática vinculada 
a la presión del Gobierno nacional sobre la recau-
dación municipal. “Es grave”, advierten desde el 
derrivismo. (Sigue página 9)

RIO CUARTO
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Juez presente en la vigilia por el 
acto de Malvinas

E
l senador Luis Juez fue uno de los dirigentes 
de la política cordobesa que dijo presente 
en el acto por la vigilia del Día de los Vetera-

nos y Caídos en Malvinas. Por esto, el informante 
juecista llamó al periodista.

Informante Juecista: Disculpe la hora a la que 
mando información, sé que es madrugada, pero 
acaba de pasar 

Periodista: ¿Qué cuenta? Me agarró des-
pierto aún 

IJ: Recién venimos con Juez por el acto de 
Malvinas, la vigilia en realidad.

P: Ajá, cierto.
IJ: Sí, usted sabe que es una fecha que lo atra-

viesa siempre. Y aquí hay coherencia, al igual que 
lo hacemos el 24 de Marzo en Campo de la Ribera, 
fechas y lugares en los que siempre estamos.

P: Lo sé.
IJ: Luis estuvo con legisladores y concejales, 

como, por ejemplo, Walter Nostrala, Graciela 
Villata, también Martín Juez, en definitiva. Todos 
le diría compartieron el momento junto a los ex 
combatientes renovando el compromiso de no 
abandonar la lucha por la soberanía de las Islas. 
Al punto que una ofrenda floral recordando a los 
caídos sintetizó el momento más emotivo de la 
vigilia.

P: Me parece muy bien, le mando un abrazo. 

Quinteros, con buena imagen

C
afé mediante, el funcionario provincial y el 
periodista charlaron de política doméstica. 

Periodista: Así que la imagen de (Ja-
vier) Milei cayó en Córdoba. 

Funcionario: Así es. Arriba, altísimo sigue 
el ex gobernador Juan Schiaretti, luego le sigue 
Martín Llaryora. Pero hay un dato interesante que 
le puedo compartir. 

P.: Cuente. 
F.: En Capital, medimos nivel de conocimiento 

de muchos de los nuestros y, como ya se lo co-
menté alguna vez, esa lista la encabeza el Pichi 
Campana. Pero después aparece Juan Pablo 
Quinteros. 

P.: Ah, ¿sí? Mírelo usted al ministro está capi-
talizando bien su lugar en el gabinete.  

F.: Y eso que le toca un área muy sensible. Se-

guridad es una brasa que en cualquier momento 
te quema y te tenés que ir, ojo. 

P.: Es un dato interesante el que cuenta, digo 
pensando en el ́ 27 ¿no? 

F.: Absolutamente. Acá lo importante es que 
el Partido Cordobés si sigue así, tendrá varias 
opciones para la sucesión de (Daniel) Passerini. 

Se calienta Salud

E
l periodista recibió el llamado de su in-
formante gremial, que había leído su nota 
y quería alertarlo de novedades en otro 

frente.
Informante: Amigo, leí su nota sobre los au-

toconvocados presionando en la interna de los 
sindicatos públicos, y tengo que decirle que le 
faltó información.

Periodista: No me diga, amigo… bueno, por 
suerte lo tengo a usted para completar… ¿qué 
me comí?

I.: Mire, mañana (por hoy) preste atención a 
una asamblea que va a haber en el Hospital Raw-
son, porque el tema Salud se está recalentando… y 
es algo que ya se vivió a la salida de la pandemia, 
cuando se constituyeron las asambleas hospita-
larias… ¿recuerda?

P.: Como si fuera ayer. Un lindo frente de 

tormenta para la Provincia…
I.: Esté atento, porque se puede poner peluda la 

cosa… Por lo demás, coincido con usted. La cues-
tión con los Judiciales está complicada. Mañana 
(por hoy) tienen que votar un plan de acción que 
puede terminar con un paro por semana durante 
el próximo mes, para presionar por una solución. 
Y en cuanto al tema docente, ese frente se puede 
reabrir.

P.: Estaremos atentos amigo. Tanto, que ma-
ñana seguro lo llamo…

M
ucha presencia política, y especialmente 
del oficialismo provincial, en el acto de 
inauguración de la nueva sede de Daia 

Córdoba en Macabi Noar.
Informante: Mucho cordobesismo, pero no 

solo cordobesismo.
Alfil: ¿Quienes estuvieron?
I: Daniel Passerini, Javier Pretto, la vicegober-

nadora Myrian Prunotto, Manuel Calvo, Siciliano, 
Brandan

A: ¡Fueron todos!!! ¿Y fuera del PJ/Hacemos?
I: La diputada Laura Rodriguez Machaco, del 

PRO Bullrich, y el juez del TSJ Luis Rubio. Entre 
varios más.

Enroque corto
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(Viene de Tapa)
El retroceso territorial del peronismo 

como efecto directo del cepo a la re reelec-
ción que recayó sobre una porción impor-
tante del intendentismo cordobés, provocó 
-por ende- un engorde del frente opositor. 
Las bancas departamentales ganadas por 
los aliados, son un reflejo directo de esa 
situación. 

El oficialismo entiende que es primor-
dial revertir ese mapa político en el interior 
cordobés porque, inevitablemente, Hace-
mos necesitará del empuje de los intenden-
tes y jefes comunales en el ´27. Por ahora, 
Llaryora se apunta para la reelección. 

Ese objetivo explica, en parte, los reco-
rridos hacia la Córdoba profunda que rea-
lizó durante todo su primer año de gestión 
el gobernador. Desde el Panal dicen que 
fueron más de 220 pueblos y ciudades, y 
explican que Llaryora ganó en el 2023 sin 
ser conocido en el interior; otro reto para el 
mandatario. Quizá allí también se entienda 
otra realidad confesada por el oficialismo: 
en el 2024, se destinaron proporcionalmen-
te más fondos a los gobiernos locales que a 

la Municipalidad de Córdoba. 
A todas luces, el inicio de la gestión 

del intendente Daniel Passerini no fue el 
planificado. El contexto de ajuste nacional 
con la quita de subsidios al transporte y los 
compromisos asumidos frente a la deuda en 
dólares que contrajo la gestión de Ramón 
Mestre y que pateó durante sus cuatro años 
Llaryora, golpearon de lleno los objetivos. 

La oposición no le deja pasar una al 
intendente amplificando todos los días 
las demandas de los vecinos: yuyos altos, 
baches, problemas de alumbrado público 
y serios inconvenientes con el servicio de 
transporte público. 

Frente a esa realidad de un intendente al 
que le tocó agarrar una ciudad con el grifo 
totalmente cerrado por parte de la Nación y 
apenas goteando por parte de la Provincia, 
surge el razonamiento de por qué dejaría 
entonces Llaryora caer la Capital siendo el 
principal distrito electoral. La respuesta del 
Panal frente a esa reflexión es categórica: 
bajo ningún punto de vista el gobernador 
desatenderá la ciudad. 

¿Entonces cuál es el plan? Apuntalar 

fuerte la Capital desde este año, con frente de 
obras y mostrando mucha gestión conjunta 
y sintonía entre la Provincia y la Ciudad. 

Eso se linkea derecho con la teoría del 
tercer año que manejan en el Centro Cívico. 

En el peronismo entienden que el 2026 
debe ser un año fundamental para inyectar 
shock de obras y mostrar inversión en in-
fraestructura tanto en la ciudad como en 
el interior. Una reversión del plan cemento 
schiarettista de comprobadísimo rédito 
electoral. Quieren que los cordobeses a la 
hora de votar en el ´27 tengan frescas las 
obras realizadas por la administración 
llaryorista. 

Para el mandatario una buena gestión 
sigue siendo la mejor campaña “la gente 
aprecia lo que se hace bien, ¿y se pregunta 
para qué cambiar entonces?”, repiten desde 
el Ejecutivo provincial. 

Creen que los dos primeros años sirven 
para acomodarse y ajustar (pasar la mo-
tosierra); el tercero para comunicar fuerte 
las obras públicas puestas en marcha; y el 
cuarto, año electoral, corte de cinta y cam-
paña. Fin. 

El gobernador llevó 
el acto central por 
Malvinas a la ciu-
dad de Villa María. 
Mayor presencia 
en el interior para 
recuperar la terri-
torialidad perdida 
en el ´23. Apuesta a 
un 2026 fuerte con 
shock de obra públi-
ca significativa para 
apuntalar la Capital. 

Llaryora, la reconquista del interior 
y la teoría del tercer año

grafica01
Resaltado



DIARIO ALFIL JUEVES 3 ABR 20256

(Viene de página 3)
Esta filosofía de gestión pro-

vincial contrasta con lo que 
percibe como un abandono del 
gobierno nacional. “Hoy los in-
tendentes no tienen todos los re-
cursos para hacer todas las obras 
y los programas que se necesitan, 
así que como me comprometí 
con Villa María, no les voy a dar 
una mano, les voy a dar las dos 
para que no paren de crecer”, 
añadió Llaryora, posicionando 
a la provincia como el principal 

sostén de los municipios del 
interior.

El compromiso con Villa María
La relación personal y política 

entre Llaryora y Villa María quedó 
de manifiesto a lo largo de todo su 
discurso. “Un gusto para mí volver 
a estar aquí. Todos ustedes saben 
el agradecimiento que tengo es-
pecialmente y el reconocimiento 
por esta ciudad”, comenzó el 
gobernador, recordando cómo 
esta localidad lo apoyó en sus 

primeros pasos como intendente 
de San Francisco.

Este reconocimiento se ma-
terializó en un paquete de in-
versiones sin precedentes: 350 
millones de pesos para el centro de 
rehabilitación de adicciones, 100 
millones para plazas accesibles e 
inclusivas, y 1.400 millones de los 
2.000 millones totales destinados 
al plan de pavimentación de 400 
cuadras.

A estos compromisos se 
sumó el anuncio más esperado: 

“Antes de 60 días voy a estar 
acá firmando para que tengan 
una autovía de ingreso como 
Villa María se merece”, afirmó el 
gobernador, complementando 
la obra de Circunvalación que 
ya está en su etapa final y que 
reducirá significativamente los 
accidentes viales.

“Nunca voy a poder devolverle 
todo lo que Villa María me dio, 
pero quiero al menos no olvi-
darme de esos gestos y estar aquí 
para ayudar a que no pare en este 

momento tan difícil”, expresó, 
reforzando el vínculo emocional 
con la ciudad.

Por su parte, Accastello res-
pondió con gratitud: “Siempre 
decimos que Martín es uno de 
los nuestros. En Villa María 
tenemos una frase: nosotros 
ayudamos a los que nos ayu-
dan, nosotros acompañamos 
a los que nos acompañan, y 
acá nos acompaña claramente 
la provincia y el gobernador 
Llaryora”.

Con la causa Malvinas, Llaryora volvió a diferenciarse de Milei

Transporte: punto de presión de la 
oposición; punto de fuga del oficialismo

(Viene de Tapa)
Desde la oposición, las críticas 

no tardaron en llegar. Graciela Vi-
llata, titular del bloque del Frente 
Cívico en el Concejo, insiste en 
que el manejo que el oficialismo 
hace del Transporte oscila entre la 
arbitrariedad, la opacidad y la im-
provisación, por cuanto no sólo 
otorga concesiones precarias a 
las prestadoras, esquivando los 
mecanismos que la Ordenanza 
de Contrataciones estipula para 
dar transparencia al proceso de 
selección, sino que además viola 
los límites de la normativa al 
concederlas por más de 180 días.

El oficialismo se defiende 
señalando que ese plazo fue am-
pliado a un año por la Emergencia 
sancionada durante la adminis-
tración llaryorista, y el Frente 
Cívico replica que el sólo hecho de 
que el oficialismo necesite seguir 
amparándose en una “dudosa” 
exégesis de la emergencia da 
cuenta de la falta de resultados de 
la gestión peronista, por cuanto 
en cinco años no ha sido capaz de 
encarrilar la licitación del trans-
porte. O, lo que es peor, ha decidi-
do no hacerlo para elegir “a dedo” 
a las prestadoras del servicio.

A estas críticas de Villata, Elisa 
Caffaratti, presidenta del bloque 

radical, agrega otras. La concejala 
se afirma en un relevamiento rea-
lizado por la bancada radical para 
asegurar que el servicio de FAM 
no sólo no ha mejorado, mante-
niendo esperas “de 30, 40 y 50 
minutos, dependiendo las líneas”, 
sino que, para peor de males, no 
puede cumplir ni siquiera los es-
tándares de los pliegos licitatorios 
de 2014.

Caffaratti apunta que la Muni-
cipalidad exige menos colectivos 
de los necesarios para garantizar 
un servicio eficiente, y que, a su 
vez, acepta menos de los compro-
metidos por la nueva prestadora.

La edil radical explica que, 
según los pliegos licitatorios 
aprobados en 2013 como marco 
del contrato vigente entre 2014 y 
2024, los corredores adjudicados 
a la empresa FAM requerían hace 
11 años una flota total de 322 colec-
tivos para operar correctamente 
(Corredor 2: 129 unidades, Corre-
dor 5: 88 unidades, Corredor 7: 85 
unidades, Anulares 600/601: 20 
unidades). “Sin embargo -apunta 
Caffaratti- el Ejecutivo redujo esa 
exigencia a 298 colectivos y, aún 
peor, terminó aceptando que la 
empresa funcionara con apenas 
220 unidades. Hoy, en horas pico, 
solo circulan 180 colectivos, lo 

Passerini anunció la entrada de una nueva 
prestadora a partir del lunes, y habló de me-
jorías en el servicio de FAM. La oposición 
sigue denunciando las concesiones precarias, 
y habla de un relevamiento que evidencia no 
sólo que el servicio no mejoró, sino que las 
empresas no cuentan con los colectivos ne-
cesarios para prestarlo. La Justicia, a punto 
de cambiar la dinámica de la discusión. 

que explica las demoras intermi-
nables, los colectivos abarrotados 
y el caos cotidiano que sufren los 
usuarios”.

Después, agrega, “La ciudad 
ha crecido en población y en 
extensión de la mancha urbana 
desde entonces. La lógica indica 
que hoy deberían circular más 
colectivos, no menos. Pero el 
Ejecutivo, en lugar de exigir me-
joras en el servicio, ajusta a la baja, 
perjudicando a los vecinos”.

Ahora bien, todos los datos 
con los que cuenta la oposición 
para percutir sobre el oficialismo 
emanan de relevamientos pro-
pios, y no de la información oficial, 
que debiera ser la línea de base de 
cualquier discusión. Entonces, 
¿dónde está el problema?

Los opositores reniegan de 
que el oficialismo oculta infor-
mación y responde con evasivas 
a los pedidos de informe, cuando 
no los bloquea directamente en el 
recinto, como sucedió en la última 

sesión. Pero, ¿para qué insistir 
con pedidos de informe, cuya 
falta de eficiencia se encuentra 
sobradamente probada, cuando 
se puede acudir a un pedido de 
acceso a la información pública, 
regulado por leyes nacionales, 
provinciales y hasta por una 
ordenanza municipal? ¿Por qué 
agotarse en esfuerzos estériles 
en el recinto cuando existe una 
vía relativamente expedita para 
relevar los movimientos del Eje-
cutivo con respaldo de la Justicia, 
si resulta necesario?

Esta semana la Cámara Con-
tencioso Administrativa de pri-
mera denominación aclarará 
el panorama. Es que, a fines del 
año pasado, el concejal radical 
Sergio Piguillem ingresó un pe-
dido de acceso a la información 
pública para conocer cuántos, 
cuáles y a qué locadores alquila 
la Municipalidad los inmuebles 
en los que ha relocalizado dis-
tintas reparticiones que antes 

funcionaban en el Palacio Mu-
nicipal u otros inmuebles de 
propiedad del municipio. Como 
suele suceder, la Administración 
no respondió, pero Piguillem 
agotó la instancia administrati-
va y llevó su pedido a la Justicia 
vía Amparo por Mora.

Instada, ahora por la Jus-
ticia, la Municipalidad dio una 
respuesta desopilante: negó a 
Piguillem legitimación para inter-
poner el pedido de acceso a la in-
formación pública alegando que, 
siendo concejal, debía solicitarla 
mediante un pedido de informe a 
través del Concejo Deliberante.

La sala contencioso adminis-
trativa del TSJ ya tiene jurispru-
dencia en contra de este argu-
mento que, además, no encuentra 
ningún asidero en la redacción de 
la norma. Y se espera que en los 
próximos días la Justicia ordene 
dar respuesta al requerimiento de 
Piguillem.

Esto tendrá un efecto revela-
dor, en tanto que dejará en claro 
si la oposición tiene una real in-
tención de embestir al oficialismo 
o si, por el contrario, prefiere la 
mímica de la resistencia, una 
(falsa) beligerancia con hostilida-
des pactadas con el oficialismo a 
cambio de mercedes desconoci-
das, aunque imaginables.

Si tal no fuera el caso, los opo-
sitores deberían ya estar prepa-
rando un arsenal de pedidos de 
acceso a la información pública 
para poner blanco sobre negro en 
relación al Transporte; el punto de 
presión más aparente para cas-
tigar al oficialismo, y el punto de 
fuga de una gestión que, hasta no 
acomodar el trasporte, no podrá 
consolidar expectativas reales 
de conservar la Capital para el 
peronismo.

PATO BELVER
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La juevecidad no 
existe, pero se siente
Hay un aura en los jueves. La vida es una tómbola, pero un jueves siempre tendrá 
distinción. Hoy volvieron los estrenos, Capitalinas envuelve en seda una feria de arte, 
un poeta envía postales buenas de recibir, cantautores echan raíces en un ciclo. 

invitado concurre [ PARA A ], de 
México. De Córdoba hay stands 
para Esaa, de Unquillo, Ankara, 
de Colonia Caroya y, de la capital, 
Sasha D, Mina, Marchiaro, Vía 
Margutta, María Wonda, Satélite. 
Se suman proyectos de Buenos 
Aires y de Rosario. La entrada tie-
ne un precio accesible de $5000.

Desde mañana se desarrollan 
“Conversaciones junto al río”, 
una programación de charlas 
coordinadas y curadas por To-
más Ezequiel Bondone, donde se 
abordarán temas actuales como 
el coleccionismo, los compra-
dores y el mercado del arte, los 
nuevos modelos de galerismo, 
con participación de destacados 
especialistas. 

Dos tercios de una vida
Borde Perdido Editora pre-

senta hoy su primera edición del 
año, el libro de Silvio Mattoni 
Postales Eslovenas. Acompaña-
do por Maja Kra un, profesora 
y traductora de esloveno, el re-
conocido poeta cordobés suma 
un nuevo título a una poblada 
bibliografía, que le ha valido un 
lugar destacado en el panorama 
de su generación. Profesor de la 
UNC, traductor, ensayista y poeta, 
Mattoni ha sobresalido con más 
de un centenar de traducciones de 
prominentes nombres especial-
mente de la literatura francesa, y 
su tarea de ensayista siempre ha 
sido bienvenida. Recibió el Primer 
Premio de Ensayo del FNA en 2007 
y 2012, la Beca Guggenheim en 
2004, el Segundo Premio Nacio-
nal de Poesía en 2019, y el Premio 
Konex en 2014 y 2024. En Postales 
Eslovenas discurre una voz, un 
monólogo lúcido que tiene un in-
terlocutor, que fluye rodeando los 
sentimientos, el comportamiento 
de lo real, las memorias, las pér-
didas, las sombras que echan las 
palabras maestras sobre nuestro 
hoy. En la Biblioteca Córdoba (27 
de Abril 375), a las 18.30.

La canción sindicalizada
Vuelve al Sindicato de Mara-

villas (Libertad 326) el ciclo de 
recitales que propone un espacio 
diverso donde cantautores y can-
tautoras comparten sus propias 
creaciones y reflexionan acerca 
de las experiencias del oficio. 
El ciclo Sindicato de la Canción 
propone dos artistas cada jueves, 
uno emergente, otro consagrado, 
más el complemento de una mini-
charla. El programa de este jueves 
a las 20 destaca a la carlospacense 
Ceci Stocco, y a Lucas Heredia, 
dos momentos de nuestra lírica 
cordobesa, con una minicharla 
del periodista especializado Dir-
ty Ortiz quien, con una sonrisa, 
compartirá tips sobre ¿cómo 
conseguir un hit?

Entrada $6000, bono mensual 
$18000.

Por Gabriel Abalos
gabrielabalos@gmx.com

Pasemos a la sala
El Cineclub Municipal Hugo 

del Carril (Bv. San Juan 49) festeja 
sus 24 años reabriendo las puertas 
de su sala mayor este jueves, para 
volver a sus rituales de estrenos de 
este 2025. La sala exhibe su techo 
reparado e iluminación renovada. 

La temporada de estrenos de 
los jueves reinicia esta tarde a las 
15.30 y a las 20.30, con Sombra 
grande (Argentina, 2024) un do-
cumental dirigido por Maximilia-
no Schonfeld estrenado en agosto 
del año pasado en el Festival de 
San Sebastián. Aborda la pérdida 
de ciertos patrimonios intangi-
bles, como es la desaparición de 
un idioma nativo del nordeste 
argentino. Sombra grande, ha 
explicado Schonfeld, se inspira en 
“una crónica de los primeros ha-
bitantes de Entre Ríos compuesta 
en verso publicada por Julián Be-
jarano. (…) “Sombra grande es un 

canto antes de la batalla y después 
de la pesca. Del guerrero silen-
cioso con su perro en la canoa.” 
La aparición del último hablante 
de la lengua Chaná permitió 
recuperar esa lengua a punto de 
su completa desaparición.  La 
función de hoy a las 20.30 (y la de 
mañana, a las 18) contará con la 
presencia del realizador Maximi-
liano Schonfeld, en diálogo con el 
público presentado y moderado 
por Lucrecia Matarozzo.

El filme de las 18 y las 23 es 
Anora (EE.UU., 2024) dirigida por 
Sean Baker un título que arrasó 
en los Oscar después de ganar la 
Palma de Oro en Cannes, y con-
sagró a su protagonista Mikey 
Madison. Es una comedia con 
agudas observaciones sobre la 
clase social, el dinero y el poder, 
con tanto de corazón como de 
un cine cuyo ritmo no decae. Una 
joven prostituta se casa con un 
joven ruso de familia aristocrá-
tica, generando un contraataque 
de los multimillonarios padres 

eslavos, dispuestos a deshacer 
ese matrimonio a como dé lugar. 

Entrada general $ 5000 jubila-
dos $ 4000, abonados $ 500.

Feria en lo alto de la gama
Desde hoy hasta el domingo se 

despliega en el complejo Capitali-
nas (Humberto 1° 630) la suntuosa 
feria de arte latinoamericano 
Capital Feria que, con foco en las 
artes visuales, propone el primer 
evento en su tipo impulsado por 
el sector privado. Coproducen 
la feria Distrito Capitalinas y 
productora Wayout, con apoyo 
de la Agencia Córdoba Cultura. 
Artistas, diseñadores, músicos, 
curadores y gestores girarán 
desde esta tarde, de 15 a 20, en 
torno a los stands de 24 galerías 
de arte y proyectos de ciudades de 
Argentina, Brasil, Chile y México. 

Con dirección de Luz Novi-
llo Corvalán y Mercedes López 
Moreyra, Capital Feria pretende 
promover entrecruzamientos 
productivos de las artes visua-

les con el mundo empresarial, 
la arquitectura y el diseño, para 
fortalecer y desarrollar el mer-
cado del arte. Se hace hincapié en 
el concepto de “boutique”, donde 
resuenan ideas de lo exclusivo y 
selecto, definiendo el encuadre 
de las galerías invitadas y de los 
artistas presentes en el lujoso es-
cenario donde se desarrolla esta 
Feria. La organización destaca la 
participación de Dagoberto Ro-
dríguez, artista de origen cubano 
residente en Madrid, la obra del 
pintor alemán Ruben Einsmann, 
piezas de artistas chilenos como 
las escultora Margarita Talep, la 
pintora Antonia Teillery, sus pares 
Bastian Pino y Gabriel Holzapfel 
y más. Están presentes artistas 
brasileños como Allan Gandhi o 
Julia Bianchi de la galería Gruta 
de Sao Paulo, la flamante galería 
Geral trae obras de Toni Graton, 
Pedro Gutierres, Laura Teixeira, 
entre otros artistas, y participa el 
proyecto editorial Caderno Lis-
trado de Curitiba. Como proyecto 

Cine: “Sombra grande” y “Anora”. Empieza Capital Feria; hay un búho en un libro.
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Seis argentinos figuran en el ran-
king Forbes de las personas más ri-
cas del mundo: Marcos Galperin 
(M. Libre), Paolo Rocca (Techint), 
Alejandro Bulgheroni (PanAm 
Energy), Eduardo Eurnekian 
(Corporación América), Eduardo 
Costantini (Nordelta, Malba) y 
Delfín Jorge Ezequiel Carballo 
(Macro). Sus fortunas suman más 
de 20.000 millones de dólares.
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Milei reivindicó la soberanía 
sobre Malvinas, pero admitió la 
autodeterminación de los kelpers
nEl mandatario encabezó el acto 
oficial en Caba n“Anhelamos que 
los malvinenses decidan votarnos y 
prefieran ser argentinos”, aseveró 
nFuertes críticas de los veteranos y 
del gobernador Melella nVillarruel 
se diferenció del jefe de Estado en el 
acto en Usuhaia / página 3

Talleres cayó en su debut en la Libertadores

en ceremonias locales

Llaryora y Passerini coinciden 
en resaltar a los veteranos 
y caídos en el conflicto bélico

El Matador no jugó bien y cayó 1-0 ante Sao Paulo en el Mario Alberto Kempes, en la primera fecha 
de la fase de grupos de la máxima competición sudamericana. Alisson, a los 31 minutos de la parte 
final, marcó el único tanto del partido. El martes, la T visitará a Libertad de Paraguay / página 11

Una multitud participó del acto en Villa María.

Lijo y García-Mansilla:
Juez, Álvarez Rivero y 
Vigo definieron posturas
nLos cordobeses fijaron posición sobre los magistra-
dos nominados a la Corte nNo hay criterio unifica-
do nLa referente del PJ votará en contra  / página 6

debate en el senado nacional sesión “caliente”

El Ejecutivo 
enfrenta una sesión 
complicada en 
la Cámara Alta
La oposición tendría 
los votos para rechazar 
ambos pliegos / página 3

décimo ViaJe 

tras las últimas lluVias

El jefe de Estado 
vuelve a EE.UU. 
en busca del 
apoyo de Trump

Limpieza en 
puentes, siete 
basurales y el 
casco céntrico

Partió junto a Caputo 
en medio de la negocia-
ción con el FMI/ página 4 Milei recibió al titular del BM. 

viviendo con el alma

jorge vasalo

Magazine

es posible ser 
un buen juez

el transeúnte insomne

Tres lugares contra 
la melancolía otoñal
pancho marchiaro / página 16

mondo cane

el día 
de la
liberación 
de donald 
Trump
gonzalo fiore 
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Anunció la construcción de un museo en el Obispo Mercadillo de nuestra ciudad

Malvinas: Llaryora pidió más 
reconocimiento a los veteranos

El gobernador Martín Llaryora 
encabezó ayer en Villa María junto 
al intendente de dicha ciudad, 
Eduardo Accastello, el acto y desfile 
cívico-militar en conmemoración por 
el 43º aniversario del Día del 
Veterano y de los Caídos en Malvinas. 
En la oportunidad, el mandatario 
provincial destacó que “hemos ele-
gido a una ciudad como Villa María 
para hacer el homenaje a nuestros 
héroes de Malvinas de toda la pro-
vincia por todo ese esfuerzo de en-
tregar su vida por nosotros”. Además, 
llamó a la reflexión por la falta de 
reconocimiento hacia los veteranos 
que volvieron de la guerra en aquel 
momento. En tanto, aseguró que 
este desfile se realizará cada año co-
mo una manera de rendirle home-
naje a los veteranos y caídos en 
Malvinas, “porque cuando uno da la 
vida por el territorio, por la Patria y 
por el progreso, da la vida para que 
Argentina vaya siempre para adelan-
te”. El Gobernador también remarcó 
el esfuerzo de las familias de los ve-
teranos, que afrontaron junto a ellos 
el desafío de sobreponerse a las ad-
versidades y dificultades surgidas al 
regreso de las islas. Por su parte, 
Llaryora recordó que durante su ges-
tión como intendente de esta capital 
decidió incorporar a la Plaza de la 
Intendencia el nombre “Héroes de 
Malvinas”. Al mismo tiempo, duran-
te la vigilia de Malvinas, efectuada el 
martes último por la noche, el man-
damás cordobés firmó un convenio 
para la construcción de un museo 
en el Obispo Mercadillo de nuestra 

ciudad. “De esta manera, turistas y 
cordobeses que transiten por el cen-
tro de la ciudad, tendrán presente a 
nuestros héroes, con su nombre y su 
historia”, dijo Llaryora. En la jornada 
de la víspera, desfilaron en Villa 
María veteranos y representantes del 
Centro de Veteranos de Guerra “Islas 
Malvinas”. Junto a ellos, cerca de 
700 agentes y cadetes pertenecientes 
a la Policía de Córdoba, Fuerza 
Policial Antinarcotráfico, Servicio 
Peni tenciar io,  Gendarmería 
Nacional, Fuerza Aérea y Ejército 
Argentino. Al mismo tiempo, partici-

paron instituciones educativas de 
nivel inicial, primario, medio, tercia-
rio y universitario; fuerzas vivas de 
la localidad, con colectividades, agru-
paciones gauchas, centros de jubila-
dos, grupos scouts y clubes, entre 
otros. Todos ellos acompañados por 
las bandas del Liceo Militar General 
Paz, del Servicio Penitenciario y la 
Policía de Córdoba. Miles de vecinos 
de la región siguieron desde las vere-
das el paso del colorido desfile, agi-
tando banderas celestes y blancas, en 
una convocatoria emotiva y cargada 
de patriotismo. 

El Gobernador presidió en Villa María el acto  de homenaje junto a Accastello.

El Intendente conmemoró a los héroes y caídos en Malvinas.

Denuncian penalmente a cooperativa de agua
La Municipalidad de Córdoba anunció ayer que 

denunció penalmente a la cooperativa de agua de 
barrio Parque San Vicente por impedir la ejecución 
de obras necesarias para la prestación del servicio 
de agua potable. La denuncia fue radicada en la 
Unidad Judicial número 9. Tras años de reclamos 
de vecinos por la baja calidad de la prestación que 
brinda la cooperativa, durante la gestión del hoy go-
bernador Martín Llaryora se concretaron obras des-
tinadas a que sea el Municipio quien garantice el 
servicio a través de la empresa Aguas Cordobesas, y 
a optimizar la presión, caudal y calidad del agua. 
Acorde a estudios del Ersep, el agua de la coopera-
tiva tiene “cloro, nitratos y dureza total fuera de los 
límites establecidos” tras ser analizado “en múltiples 

oportunidades”. Estas características no solo son 
perjudiciales para los usuarios, sino que también 
dañan instalaciones sanitarias y artefactos domici-
liarios. Además, la mayor parte de la red de infraes-
tructura del barrio es de PVC clase 4, DN 90mm, 
material que no se encuentra homologado, así como 
también los elementos con los que están ejecutadas 
las conexiones domiciliarias. En excavaciones de 
sondeos se detectaron dos lugares con fugas visibles. 
Estas características repercuten negativamente en 
la presión y caudal. Tampoco se han acreditado an-
te el Ersep ni ante el municipio mejoras tendientes 
a renovar la red de infraestructura hidráulica, obli-
gación de cumplimiento esencial en un contrato de 
concesión de un servicio público.

PAGO A AGENTES ESTATALES 
El gobierno de Córdoba informa que hoy continúa 
el cronograma de pagos para agentes activos de la 
Administración Pública Provincial. Hoy cobran los 
agentes del ministerio de educación: Dgipe, escalafón 
general tramo ejecución, contratados tribunal de 
cuentas, escalafón salud, docentes, personal poder 
judicial, legislativo, defensoría del pueblo, defensoría 
de los derechos de los niños, vialidad, músicos, cuerpo 
artístico, gráficos, científico y tecnológico, bancarios, 
aeronáuticos e inteligencia fiscal. Los beneficiarios 
podrán retirar sus haberes por cajeros de la Red Link o 
en los cajeros de entidades bancarias habituales.

AVANCE EN OBRA
La construcción del altonivel en Valle Escondido, en 
la ciudad de Córdoba, alcanzó un 40% de avance. La 
obra busca mejorar la seguridad vial y la circulación 
en la intersección de la avenida Ejército Argentino y 
República de China. La construcción, con una inver-
sión de U$D 17,4 millones, incluye un viaducto curvo 
de 145 metros que eliminará demoras en la zona. El 
gobernador Martín Llaryora y el intendente Daniel 
Passerini supervisaron los trabajos y destacaron el 
impacto positivo del proyecto. Actualmente, se están 
instalando piezas clave traídas desde Italia y se pre-
paran las vigas del puente.

CÓRDOBA EN SÍNTESIS

Passerini reclamó por la  
soberanía sobre las islas 

El intendente Daniel Passerini conmemoró ayer a los veteranos y 
caídos de Malvinas en un nuevo aniversario de la gesta. El acto se llevó 
a cabo en la Plaza de la Intendencia-Héroes de Malvinas de nuestra 
ciudad, donde veteranos izaron la bandera. A continuación, la Banda 
Militar de Música “Bautismo de Fuego” perteneciente a la Fuerza Aérea 
Argentina interpretó el Himno Nacional Argentino y la Marcha de las 
Malvinas. Dicha actividad culminó con la tradicional caravana de mo-
teros, motoviajeros y motociclistas que partieron desde el estadio Mario 
Alberto Kempes a la plaza. La ceremonia contó con la presencia de 
miembros del gabinete municipal, autoridades del Tribunal Superior 
de Justicia, cónsules, miembros del clero, legisladores, concejales, or-
ganizaciones no gubernamentales y autoridades militares. Desde la red 
social X, Passerini remarcó que “como cada 2 de abril, nos reunimos 
para homenajear a nuestros héroes de Malvinas, a quienes volvieron y 
a quienes quedaron en las islas y en el corazón de todo un pueblo ar-
gentino que no olvida y se une en un mismo reclamo: la soberanía ar-
gentina sobre las Islas Malvinas”. “Córdoba es una maravillosa demos-
tración de esa unión. En cada uno de nuestros pueblos y ciudades, los 
cordobeses se juntan para honrar la memoria y brindar un sentido 
homenaje a sus ex combatientes”, expresó el titular del Palacio 6 de 
Julio. A continuación, reflexionó que “aquellos pibes hoy son héroes 
que transmiten con amor y orgullo un legado que las nuevas genera-
ciones han tomado como propio, para seguir insistiendo con lo mismo: 
las Malvinas fueron, son y serán argentinas”.

ACUERDO FEDERAL 2024

Calvo, con intendentes radicales
El ministro de Gobierno de la Provincia, Manuel Calvo, se reunió el 

lunes pasado con las autoridades del Foro de Intendentes Radicales para 
analizar la adhesión de los municipios al Acuerdo Federal 2024. Este en-
tendimiento busca garantizar previsibilidad y recursos adicionales a los 
municipios en un contexto de crisis económica nacional. Durante el en-
cuentro, Calvo destacó que el incremento de recursos permitirá a los in-
tendentes continuar con obras y proyectos locales sin comprometer el su-
perávit fiscal de la Provincia. El Acuerdo se presenta como una herramien-
ta clave para que los municipios puedan seguir brindando servicios esen-
ciales y mejorar la calidad de vida de los vecinos.  En la reunión, realizada 
en el Centro Cívico, participaron Roberto Casari, intendente de Vicuña 
Mackenna y presidente del Foro; Rubén Dagum, intendente de Almafuerte 
y vicepresidente; además de los intendentes Carlos Ciprián (Sinsacate), 
Ricardo Martín (Serrezuela) y JavierDieminger (La Falda).
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ESCOPETAZO 
En una breve pausa en el juicio por los bebitos fallecidos en el 

Materno Neonatal, la Cámara Séptima del Crimen inició otro juicio 
con jurados populares y por un espantoso crimen ocurrido en la 
noche del 14 de enero del año pasado en barrio Comercial. 

Con el tribunal presidido por el doctor Cesano y acompañado 
por las juezas Soria y Huberman, más el fiscal López Villagra en la 
acusación, comenzó el juzgamiento de Carlos Cuello de 35 años y 
Facundo Gigena, de 25, imputados por Homicidio Calificado por el 
Modo, y que en realidad sería por alevosía, ya que según la acusación 
y por un presunto enfrentamiento entre bandas en el sur de la 
ciudad, mataron a Carlos Alberto Rizzo de 48 años. Lo hicieron 
disparándole por la espalda con una escopeta calibre 16. Por su-
puesto, y de acuerdo al Código Penal, la única condena posible 
para Cuello y Gigena en caso de probarse los hechos, será la de 
prisión perpetua.

Recordemos que de acuerdo a las estadísticas oficiales, durante 
el año 2024, ocurrieron en nuestra provincia 115 asesinatos, sien-
do 52 de ellos callejeros o sea por violencia urbana. El dato distin-
tivo del crimen de Rizzo es que no lo mataron con un revolver o 
pistola, sino de un escopetazo. 

El ojo de HORUS

HOY DÍA CÓRDOBA  / Jueves 3 de abril de 2025 CÓRDOBA / 7

Se intervienen microbasurales y se mejora el mantenimiento de los espacios públicos

Limpieza: Córdoba enfrenta 
las secuelas de las lluvias

La Municipalidad de Córdoba 
está llevando a cabo un megaope-
rativo de limpieza y mantenimien-
to en la ciudad, luego de dos sema-
nas de intensas lluvias que compli-
caron la labor de las cuadrillas de 
servicios. La Dirección de Higiene 
Urbana se encuentra enfocada en 
erradicar microbasurales en diver-
sos puntos de la ciudad, abarcando 
barrios como Argüello, Providencia, 
Nuestro Hogar II, General Bustos, 
Los Boulevares, Villa Azalais Oeste 
y Colinas del Cerro.

Estas intervenciones, organiza-
das por las jurisdicciones de los 
Centros de Participación Comunal 
(CPC), buscan abarcar la mayor área 
posible y brindar respuestas efectivas 
a los vecinos para mantener el orden 
y la limpieza en sus entornos.

Además, los trabajos de limpieza 
y mantenimiento en la Costanera se 
están intensificando, con el objetivo 
de recuperar este importante espa-
cio público. Las tareas se realizan en 
tres sectores: desde el Puente 15 
hasta Turín, desde el Puente Zípoli 
hasta el Sagrada Familia, y entre el 
puente Avellaneda y el estadio de 
Belgrano en barrio Alberdi. Hasta el 

momento, se han recolectado 100m³ 
de restos de poda y residuos, además 
de 500 bolsas que equivalen a 35 m³ 
adicionales.

Para estas intervenciones, 40 
servidores urbanos están trabajando 
en la limpieza con el apoyo de tres 
camiones y minicargadoras. En el 
área central, los servicios de barrido 
manual e hidrolavado se realizan en 

tres turnos diarios, con un refuerzo 
en el personal.

Los operativos, coordinados por 
varias secretarías y el Ente Córdoba 
Obras y Servicios (COyS), continua-
rán durante las próximas jornadas, 
reafirmando el compromiso de la 
municipalidad con el mantenimien-
to del espacio público y una ciudad 
más limpia para el disfrute de todos.

Las cuadrillas de la Municipalidad trabajan en distintos barrios.

La vacunación se realiza en 100 Centros de Salud y en hospitales públicos.

Conectados con Brasil
Ayer a la madrugada arribó al Aeropuerto 

Internacional Ambrosio Taravella el vuelo inaugural 
de Gol Líneas Aéreas procedente de San Pablo (Brasil). 
La nueva conexión directa entre Córdoba y la ciudad 
brasileña comenzó a operar con tres frecuencias se-
manales. Esta ruta aérea internacional facilita el arri-
bo de visitantes a la provincia y fortalece los vínculos 
comerciales entre ambos destinos. En tanto, a partir 
del domingo 13 de abril, comenzará a operar la ruta 
sin escalas Recife–Córdoba, con dos vuelos semanales, 
ampliando las opciones de conectividad internacional. 
El presidente de la Agencia Córdoba Turismo, Darío 
Capitani, destacó la importancia de esta nueva ruta: 
Cada conexión aérea que sumamos representa una 
oportunidad para potenciar el turismo y el desarrollo 
económico de Córdoba. Brasil es un mercado clave, y 
esta ruta refuerza nuestra presencia internacional.

Asignación por embarazo
El Programa de Protección de la Embarazada y su 

Bebé dispuso una suba en la asignación por embarazo 
que pasó de $120.000 a $375.000. La actualización tiene 
como objetivo acompañar a las personas gestantes sin 
obra social y a sus bebés, para fortalecer su salud, facilitar 
el acceso a los controles de embarazo y en la primera 
infancia, brindando distintos beneficios para la madre y 
el niño. Esta medida alcanza a las nuevas asignaciones, 
es decir, a aquellas embarazadas inscriptas en el progra-
ma a partir del 1 de abril de 2025 y a los trimestres pen-
dientes de pago al 31 de marzo de este año, que no hayan 
sido notificadas del pago. El Programa incluye un segui-
miento de los controles en el primer nivel de atención, 
turnos protegidos en caso de embarazos de alto riesgo, 
boleto gratuito para la gestante, alimentación saludable, 
leche fortificada para cada mes del embarazo, desde su 
inscripción y el ajuar para el bebé al momento del parto.

Inmunización gratuita contra la gripe
Ya están habilitados los 100 cen-

tros de atención para que los veci-
nos y vecinas de la ciudad de 
Córdoba pueden acceder a la vacu-
nación gratuita contra la gripe. Esta 
vacuna incluye la cepa del virus 
circulante y puede administrarse 
junto a otras inmunizaciones.

Está especialmente recomenda-
da para niños y niñas de 6 a 24 
meses (quienes recibirán dos dosis 
si no han sido vacunados anterior-
mente), personal de salud, mayores 
de 65 años y personal estratégico, 
como las fuerzas de seguridad. 
También se aconseja a mujeres ges-
tantes en cualquier trimestre, puér-
peras hasta 10 días después del 
parto (si no se vacunaron durante 
el embarazo) y a personas de 2 a 64 
años con factores de riesgo, como 
obesidad, diabetes, enfermedades 
respiratorias, cardíacas, inmunode-
ficiencias, o pacientes oncohema-
tológicos, trasplantados e insufi-

cientes renales en diálisis.
Para vacunarse, es necesario 

llevar DNI, carnet de vacunación y, 
en el caso de personas con factores 
de riesgo, una orden médica o do-

cumentación que certifique su con-
dición. La vacunación se realiza en 
100 Centros de Salud y en otros 
lugares como las DEM y hospitales 
públicos municipales y provinciales. 

UN “FEDERICO” NARCO 
Hace algunos días, el Tribunal Federal Uno con la acusación del 

fiscal Maximiliano Hairabedián, condenó a 6 años de prisión a un 
oficial subinspector de la División Antidrogas de la Policía Federal, 
por traer drogas desde la provincia de Buenos Aires y venderlas en 
fiestas electrónicas a las que él mismo concurría en nuestra ciudad. 

Rodrigo Martín Díaz, de sólo 26 años, fue detenido en un control 
de la policía caminera provincial en el kilómetro 502 de la autopis-
ta a Rosario, pasadas las 18 horas del 31 de enero del 2024. Sucedió 
a partir de un “dato” recibido en la fiscalía federal de Bell Ville, a 
cargo de María Miguel Carmona. El policía Díaz viajaba acompa-
ñado por su madre y llamó la atención su insistencia para seguir el 
viaje al mostrar rápidamente su carnet perteneciente a la PF, tal 
vez buscando que los efectivos de la caminera no lo requisaran por 
una cuestión corporativa. Pero sucedió todo lo contrario, y tal como 
lo había anticipado el llamado anónimo, se verificó la presunción 
que algo “no estaba bien”. Entre la ropa que vestía, Díaz tenía 
dentro de una bolsa de nylon negra, $200.000 y ocho envoltorios 
de una sustancia pulverulenta que luego de confirmó era una mez-
cla de ketamina, cafeína y xilocaína, conocida como “tusi o cocaína 
rosa”, un psicoestimulante muy peligroso para la salud y alucinó-
geno como el ácido LSD. La presunción es que Díaz compró esa 
droga para revenderla en nuestra ciudad y hacer una “diferencia”. 
Al fin y al cabo, nunca vienen mal unos mangos extras y más aún 
cuando se trata de “plata fácil”. 

En su defensa, Díaz contó que era un adicto importante, de 
un consumo semanal de 13 gramos de tusi y que la droga que 
traía era para su vicio personal. Agregó que la compraba en 
Buenos Aires porque era más barata y su sueldo no le alcanzaba 
para adquirirla acá y que además por su condición de policía 
nadie le quería vender. Queda claro que los jueces no le creyeron 
y por eso lo condenaron. 

En la jerga, a los policías provinciales se les suele decir “juanes” 
por la gran cantidad de policías con ese nombre de pila desde siem-
pre. A los federales en cambio, los llaman “federicos” por la simili-
tud de los nombres. Por eso cuando terminó el juicio a Díaz, alguien 
dijo “otro federico narco condenado”.
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El elenco provincial actuará bajo la dirección del maestro Andrés Acosta.

MÚSICA

Travesía sinfónica

La Banda Sinfónica de la 
Provincia dirigida por Andrés 

Acosta subirá a escena mañana 
viernes, a las 20. El evento será en 
el Teatro del Libertador (av. Vélez 
Sarsfield 365). El concierto se ti-
tula “Crónicas para escuchar” un 
repertorio que reúne diferentes 
destinos del mundo.

La invitación del viernes bus-
car sumergir a los espectadores 
dentro de un variado programa 
con una colorida orquestación y 
armonización. Se podrá escuchar 
“Expreso Oriente” de Philip 
Sparke. Se trata de una pieza es-
crita para el Concurso de Nueva 
Música para Banda (1986), obtu-
vo el primer premio; describe un 
viaje en tren de Londres a Venecia; 
“Aurora” de Tomas Dross, compo-
sitor, director, cuya consigna es: 
“El oyente debe dejarse llevar y al 
final sentirse conmovido, confun-
dido, encantado o todo lo anterior 
al mismo tiempo”.

El recorrido continuará con 
“Escenas de los aztecas” de James 

Charles Barnes, compositor, direc-
tor y tubista, quien ha recibido 
numerosas distinciones por su 
música contemporánea para ban-
d a s  d e  v i e n t o .  L e  s i g u e 
“Microtopia” del compositor belga 
nacido en 1973 Bert Appermont. 
La pieza la compuso inspirado en 
la película de la naturaleza 
Microcosmos. “La música preten-
de ser sugerente en lugar de pro-
ducir una evocación o representa-
ción literal”, detalla el compositor. 
Y agrega: “Estoy convencido de 
que todo el mundo puede imagi-
nar diferentes escenas y estados 
de ánimo al escuchar las cuatro 
partes, desde escarabajos mar-
chando hasta mariposas revolo-
teando y avispas agresivas”. El 
viaje culmina con “Irlanda” del 
compositor y arreglista Robert 
William Smith (1958/2023).

Las localidades se consiguen 
en boletería y por Autoentrada. 
Los valores son los siguientes: pla-
tea, $6.000; cazuela, $4.000; ter-
tulia, $3.000; paraíso, $2.000.

La Banda Sinfónica de la Provincia 
presenta un repertorio viajero con 
el concierto “Crónicas para escuchar”

CINE

Estrenos, charla con 
realizadores y clásicos

VIERNES
n El Cineclub Municipal Hugo del 
Carril (bv. San Juan 49) estrenará 
a las 16 la película ganadora del 
Premio Oscar “Anora” (2024) de Sean 
Baker. Anora, una joven prostituta 
de Brooklyn, tiene la oportunidad 
de vivir una historia a lo Cenicienta 
cuando conoce al hijo de un oligarca 
ruso e impulsivamente se casa con 
él. Cuando la noticia llega a Rusia, 
su cuento de hadas se ve amenaza-
do, ya que los padres parten hacia 
Nueva York para intentar conseguir 
la anulación del matrimonio. Repite a 
las 20:30. 

n A las 18 y a las 23 se proyectará 
el documental argentino “Sombra 

grande” (2024). Hace unos años 
apareció un hombre que decía hablar 
una lengua aparentemente perdida: 
el chaná. Al poco tiempo se editaron 
diccionarios y la lengua se pudo 
recuperar completamente. Este hom-
bre también ubicó a los chanás en 
el mismo lugar donde hoy viven los 
alemanes del Volga, en la provincia 
de Entre Ríos. Inspirada en el libro de 
poemas homónimo, Sombra grande 
es la historia de un grupo de amigos 
que viven en las aldeas alemanas 
mientras preparan una película 
sobre la nueva lengua. La función de 
las 18 contará con la presencia del 
realizador Maximiliano Schonfeld, en 
diálogo con el público presentado y 
moderado por Lucrecia Matarozzo.

El Cineclub Municipal ofrece un fin de semana cargado de cine 
con la ganadora del Oscar “Anora”, el documental argentino 
“Sombra grande” y filmes de Ozu, Schlöndorff y Hathaway

SÁBADO
n El filme de Maximiliano Schonfeld 
“Sombra grande” (2024) tendrá fun-
ciones a las 15:30 y a las 20:30

n “Anora” se proyectará a las 18 y 23. 

n Yasujiro Ozu dirige “El fin del vera-
no” (“Kohayagawa-ke no akie”, 1961). 
La película se presentará a las 19. La 
familia Kohayagawa se prepara para 
casar a la joven Noriko, la hija peque-
ña, mientras que su hermana Akiko, 
viuda y con dos hijos, recibe una pro-
puesta de matrimonio de un hombre 
con una buena posición económica. El 
viejo patriarca Banpei se comporta, sin 
embargo, de forma curiosa: decide ir 
a visitar a su antigua amante, Tsune, 
actitud que su hija Fumiko le reprocha.

n A las 21 iniciará “El joven Torless” 
(“Der junge Törless”, 1966). En lugar 
de reportarlo a las autoridades escola-
res, dos jóvenes deciden castigar a un 
compañero que atraparon robando, 
anticipa la sinopsis del filme dirigido 
por Volker Schlöndorff.

DOMINGO 
n La comedia de enredos “Anora” ten-
drá dos funciones a las 15:30 y 20:30.
A las 18 y a las 23 el público podrá 
disfrutar de “Sombra grande” (2024). 

n A las 20 se exhibirá “Destino de 
sangre” (“The Shepherd of the Hills”, 
1941), dirigida por Henry Hathaway y 
protagonizada por John Wayne y Betty 
Field. Un forastero se establece en un 
pueblo de las montañas de Ozark. Su 
presencia resulta beneficiosa para la 
vida de sus vecinos, personas rudas y 
llenas de odio. Pero el recién llegado no 
logrará vencer la desconfianza de un 
joven que vive obsesionado con la idea 
de matar a su padre, al que considera 
culpable de la muerte de su madre y de 
todas sus desgracias.

Mark Eydelshteyn y Mikey Madison protagonizan el laureado filme “Anora”.
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CARTELERA CINEMATOGRÁFICA

Cinemacenter
Av. Ricardo Rojas y Manuel de Falla 
(Paseo Libertad Rivera Indarte)
n P/ may. de 16 años “Rescate implacable” (Thriller) 
cast.: 21:20.
n P/ may. de 16 años “Robin, el poseído” (Terror) cast.: 22:30.
n P/ may. de 16 años “Almas marcadas” (Romance) cast.: 
19:50, 22:00. Subt.: 22:00.
n P/ may. de 13 años “Invencible: un niño fuera de serie” 
(Drama) cast.: 19:00. Subt.: 19:00.
n ATP “Blancanieves” (Fantasía)  Cast: 15:00, 17:40, 20:00.
n ATP “Una película de Minecraft” (Animación) cast: 15:40, 
16:30, 17:30, 18:00, 19:20, 20:20, 22:20. Subt.: 21:40. Cast. 3D: 
14:40, 17:00.
n ATP “Flow” (Animación)  cast: 15:30.

Cines Gran REX
Gral. Paz 174 
n ATP “Minecraft” (Aventuras) cast: 13:20, 15:20, 17:20, 19:20, 
21:20, 23:20. Cast. 3D: 14:20, 16:20, 18:20, 20:20, 22:20.Cast. 
4D: 15:00, 19:05, 21:05.
n P/ may. 16 años “Robin, el poseído” (Terror) cast.: 18:15, 21:50.

n P/ may. de 16 años “Rescate implacable” (Thriller) cast.: 
14:55, 18:55, 21:10, 23:25.
n P/ may. de 16 años “Código negro” (Thriller) cast.: 17:05.
n ATP “Blancanieves” (Fantasía)  Cast: 12:55, 15:00, 17:05, 
19:10, 21:15, 23:20. 4D cast.: 17:00.
n P/ may. de 16 años “El pozo – Rituales satánicos” (Terror)  
cast.: 16:30, 20:05, 23:40.
n P/ may. de 16 años “El mono” (Terror) cast.: 17:45, 22:00.
n P/ may. de 13 años “Capitán América” (Acción) cast.: 19:30. 
Cast. 3D: 23:05. Cast. 4D: 23:05.
n ATP “Sonic 3” (Animación)  Cast: 15:35, 19:45.
n ATP “Mufasa” (Animación)  Cast: 17:10, 21:50. Cast. 3D: 
13:00. Cast. 4D: 13:00.

Dino Mall Alto Verde
Rodríguez del Busto 4086
n ATP “Minecraft” (Aventuras) cast: 15:30, 16:30, 18:30, 
19:00, 20:30, 21:30. Cast. 3D: 16:00, 18:30, 21:00.
n P/ may. 16 años “Almas marcadas” (Romance) cast.: 22:10.
n P/ may. de 13 años “Invencible: un niño fuera de serie” 
(Drama) cast.: 19:30.
n P/ may. de 16 años “Robin, el poseído” (Terror) subt.: 21:50.

n P/ may. de 16 años “Rescate implacable” (Thriller) 
cast.: 19:20, 22:00.
n P/ may. de 16 años “Código negro” (Thriller) cast.: 17:15.
n ATP “Blancanieves” (Fantasía)  Cast: 14:30, 17:00, 19:40.
n ATP “Mufasa” (Animación) cast: 16:45.

Dino Mall Ruta 20
Av. Fuerza Aerea Argentina 1700
n ATP “Minecraft” (Aventuras) cast: 15:30, 16:30, 18:30, 
19:00, 20:30, 21:30. Cast. 3D: 16:00, 18:30, 21:00.
n P/ may. de 16 años “Almas marcadas” (Romance) 
cast.: 22:10.
n P/ may. de 13 años “Invencible: un niño fuera de serie” 
(Drama) cast.: 17:40.
n P/ may. de 16 años “Robin, el poseído” (Terror) subt.: 20:00.
n P/ may. de 16 años “Rescate implacable” (Thriller) 
cast.: 19:30, 22:00.
n P/ may. de 16 años “Código negro” (Thriller) cast.: 21:40.
n ATP “Blancanieves” (Fantasía)  Cast: 14:40, 17:00, 19:20.
n ATP “Robot salvaje” (Animación) cast: 15:20.
n ATP “Los Pérez-osos” (Animación) cast: 14:30.
n ATP “Mufasa” (Animación) cast: 16:45.
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TELÉFONOS 
DE ATENCIÓN 

El tiempo Mañana

Empieza el otoño, indiscutiblemente la estación con mejor clima en Córdoba. Es el momen-
to del año más celebrado para tenistas, golfistas y nostálgicos, y también cuando las sierras 
eligen su mejor paleta de colores ilustrando con verde, amarillo y ocre, lo que pasa dentro 

nuestro. Ahora es cuando los recuerdos aún poseen follaje, la memoria persiste perenne, y una 
multitud de hojas hacen su melancólica danza descendente para descansar y fundirse con la 
tierra húmeda. Los últimos chaparrones se esmeran en limpiar el paisaje y, al despejar el fir-
mamento, dejan un viento con perfume triste que se lleva los gritos de las cotorras.

Una moto hace ruido y corta el atardecer con la amenaza de la parte más angustiante del año.  
Repentinamente la ciudad se yergue por delante y la naturaleza, huidiza, se pierde en el horizonte. 
El asfalto no tiene contemplación con los melancólicos que eligen transitar por las veredas rotas en 
busca de ayuda. Para ellos dejamos acá, entonces, tres lugares para combatir la nostalgia otoñal.

El TransEúnTE insomnE 

Tres lugares contra 
la melancolía otoñal
pancho marchiaro   Especial para HDC

Planta Baja es un pequeñísimo winebar 
en Duarte Quiros al 800. Al ingresar, inme-
diatamente sentís que te estaban esperando. 
Matías te va a dar un abrazo en cada copa, 
una explicación en cada sorbo, y la untuosi-
dad de los quesos serán el fiel reflejo del amor 
a la vida. Allí donde las picadas no pican, en 
ese templo de adoración a la boca -el más 
sensual de nuestros órganos-, cuando lleguen 
las empanadas de brie, osobuco, hongos con 
almendras, o cordero, podrás escuchar la sin-

fonía de cariño sobre el platito. Es tema de 
debate cómo se sostiene este proyecto que 
comercializa calidez y comprensión, en lugar 
de productos. Sofisticado pero no pretencio-
so, empapelado con cientos de botellas de 
vino que esperan contener al visitante con su 
contenido, no hay tristeza que pueda resistir 
un atardecer en Planta Baja. 

En Salta Calma, el bar del Parque 
Sarmiento que se ubica al fondo de la 

Deodoro Roca, cerca del Dante, se aceptan 
personas en calzas o sudadas porque la eti-
queta de este bar y restorán recibe todo tipo 
de gimnastas, fitness, fullness, glotones, 
transpirados o recién bañados. Allí donde el 
Parque cumple con la promesa otoñal de 
poner todos los pantones a disposición del 
comensal, aparecen filtraciones de esperan-
za porque cada brote es un ciclo de la natu-
raleza que se inicia al amanecer. Pasan dos 
gorditos haciendo un esfuerzo terrible por 
completar 5 km, el Superpark rechina a lo 
lejos un quejido en blanco y negro añorando 
tiempos pasados, y un pochoclo medio añe-
jado le presume a la última manzana cara-
melizada del carrito. En tu mesa acaban de 
presentar la tabla del mundo, un viaje a la 
gula sin retorno, regado por jugos que mari-
dan con la vegetación imperante. Inspirás y 
te sentís franca y frescamente bien. 

No hay abatimiento ni resaca sabática que 
pueda frenar la maravillosa oportunidad de 
observar la coincidencia entre el sol del otoño 
y sus hijos dorados, los productos de la feria 
agroecológica de la UNC. Es sábado a la ma-
ñana, coordenada temporal señalada para la 
encantadora experiencia de tomarse un re-
creo, dejar que el mundanal ritmo se enrosque 
sobre sí mismo, e integrarse a la lógica comu-
nitaria y orgánica de la feria.

Las personas se deslizan por el espacio, 
muy conectadas entre sí, bajo un sol que irra-
dia atemporalidad -como si se tratara de un 
homenaje a Juan Rulfo-. Hay de todo: verdu-
ras, panificación, huevos, libros usados y poe-
mas nuevos, mermeladas y todo tipo de pre-

parados artesanales. Pero lo que más abunda 
es la energía positiva. 

En la cola de los panes Dagan (por favor 
no se los pierdan), un ciego tararea detrás de 
mí, con dulzura, una canción que conozco 
perfectamente, acompañada con el rumiar de 
una juguera impulsada por una bicicleta que 
parece extraída de la película Mad Max. 

Me sobresalta un “¡dale dale, soltá la se-
gunda!” y corcovea una renoleta que estaba 
siendo, no empujada, sino “alentada” a salir 
en leal búsqueda de más productos para ven-
der. Son las 11:30 y todavía tenés tiempo de 
mezclarte entre la luz, de sorprenderte con el 
tamaño de las zanahorias o de corroborar, una 
vez más, que las mejores rúculas ya fueron 
vendidas. Metés en la bolsa de tela dos racio-
nes de yerba barbacuá -cuya potencia estimu-
lante supera a la metanfetamina- y, de sólo 
pensar en ella, se acelera el ritmo de unas 
panderetas que baten las chicas allá, donde 
se hace capoeira bajo la sombra.

Ya de salida, dispuesto, a bajar a la ciudad, 
intentás descifrar el color de unos vehículos 
bañados en capas y capas de óxido. Te saluda 
una pareja que acaba de comprar unas acei-
tunas del tamaño de una ciruela y tropezás 
con el mediodía. Se almorazará ensalada y al 
otoño le pondremos aceite de oliva recién 
comprado. 

El ciclo de la vida promete dar toda la vuel-
ta y hacerse eco de las últimas palabras de 
Harry Houdini “si es de algún modo posible, 
volveré”. A diferencia del mago, sabemos que 
nos esperan muchas más primavera, vinos, y 
veranos más.

Planta Baja.

Santa Calma.

Feria agroecológica.
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